

Opinión de egresados en Enfermería de la FES Zaragoza, sobre la formación profesional recibida. (Generación 2009-2012)

FRANCISCO CRUZ VÁZQUEZ, María Esmeralda Bellido Castaños

Facultad de Estudios Superiores Zaragoza, Campus I, UNAM, Av. Guelatao No. 66, Col. Ejército de Oriente, Deleg. Iztapalapa, C.P. 09230, Ciudad de México., francisco_cruz07@yahoo.com.mx

Introducción.

La opinión que los egresados en Enfermería, guardan respecto a la formación profesional recibida, es una forma aceptada para la evaluación del plan de estudios y probar su pertinencia. Por ello, en este estudio es importante conocer, en qué medida la formación profesional les permitió a los egresados apropiarse de conocimientos teóricos y prácticos, de valores, actitudes y el aprendizaje y desarrollo de habilidades profesionales.¹

Metodología.

Es un estudio descriptivo, transversal, de una muestra no probabilística por conveniencia de 140 egresados de Enfermería de la FES Zaragoza que concluyeron estudios en el año 2012. Las variables fueron: conocimientos teóricos y prácticos, actitudes, valores, y habilidades profesionales, de la formación profesional. Los datos fueron capturados y procesados empleando el paquete estadístico SPSS, versión 17.0 mediante el cual se realizó el análisis estadístico descriptivo de las variables.

Resultados.

El indicador menos favorecido de la formación profesional fue la aplicación de conocimientos, relacionado con las habilidades, calificado con un 61% como regular y el 31% como mucho. Los demás indicadores concernientes a las actitudes, valores y apropiación de conocimientos de los módulos y de las diferentes disciplinas, la mayoría fueron calificados con altos porcentajes como mucho y sobresaliente. Estos resultados coinciden con lo reportado por López en el estudio realizado en la carrera de Enfermería de la Universidad de Sonora, igualmente con lo reportado por Juárez en un estudio realizado en la Universidad de Tlaxcala en el cual señalan que fueron calificados como buenos y excelentes.^{2,3}

Conclusiones.

En general la formación profesional recibida por los egresados en Enfermería es calificada como buena y sobresaliente.

Palabras Clave.

CALIDAD DE LA EDUCACIÓN, educación en enfermería, seguimiento de egresados.

Referencias.

Castañeda-Godínez, MC , Seguimiento de egresados de la Licenciatura de la ENEO-UNAM, formación y desempeño laboral (2003-2006), *Revista de Enfermería Universitaria* **5 (1)**, 21-29 (2008).
Campillo-Castelo, DM, 2. López-Méndez, KM & Burgos-Flores, B , Estudio de egresados de la Licenciatura de enfermería, Universidad de Sonora., *Colección de investigación educativa* **1**, 1-66 (2005).